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lecco

maria g. della vecchia

 Case in affitto sempre 
più introvabili nella città di 
Lecco e canoni che pesano per 
quasi un quarto (24,1%) sul va-
lore dello stipendio medio. 

Secondo un’elaborazione 
del Sole24Ore su base dati 
Omi (Osservatorio del merca-
to immobiliare) e statistiche 
fiscali delle Finanze, nel capo-
luogo nel 2023 sono stati sti-
pulati 781 nuovi contratti di af-
fitto, di cui la metà a canone 
concordato, con un canone 
medio sul mercato libero di 
lungo periodo ( 4+4 ) pari a 568 
euro  in crescita dell’1,7% ri-
spetto al 2018. 

Sebbene nel quinquennio 
2018-2023 i costi degli affitti a 
canone libero in Italia siano 
cresciuti del 3,6% sui salari, a 
Lecco la crescita è stata del-
l’1,7%, mentre l’incidenza dei 
canoni sugli stipendi ha un’in-
cidenza di oltre undici punti al 
di sotto della media nazionale 
(35,25).

Stipendi medi
Il dato sull’incidenza dunque è 
relativo rispetto all’andamen-
to dei salari che a Lecco  (dato 
del 2021 su indagine della Cgia 
di Mestre diffusa a fine 2023) 
sono in media pari a 25.190 eu-
ro annui lordo, un dato che 
nell’anno di riferimento posi-
zionava Lecco al sesto posto 
nazionale. 

Nuovi
contratti
2023

Quanto pesano gli affitti a Lecco
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Caro affitti a Lecco
Pesano per il 25%
dello stipendio
Mercato immobiliare. Nonostante una lieve crescita
negli ultimi anni, il dato è inferiore alla media nazionale
Zambaldo (Fimaa): «Mancano appartamenti in città»

L’incidenza comunque c’è e 
pesa, come ha ricordato anche 
il presidente di Confindustria, 
Emanuele Orsini, con la pro-
posta avanzata al recente Fe-
stival dell’Economai a Trento, 
di un piano casa a prezzo soste-
nibile dedicato ai lavoratori, 
tema già anticipato al Festival 
dell’economia di Trento, in 
quanto «non si può pensare – 
ha detto Orsini - che un affitto 
superi il 25-30% dello stipen-
dio che prendono i giovani».

Mercato lecchese
«A Lecco il canone di un bilo-
cale è compreso tra 500 ed 800 
euro mensilli, con un salario 
medio intorno ai 2500 euro al 
mese il costo è in linea – affer-
ma Matteo Zambaldo, presi-
dente provinciale di Fimaa 
Confcommercio Lecco -. A 
Lecco mancano appartamenti 
in affitto a prezzi sostenibili». 
Mancano alloggi per studenti, 
per il personale neo assunto 
dall’ospedale, e mancano al-
loggi per famiglie che non riu-
scendo ad accedere al credito 
per l’acquisto della prima casa 
si spostano sulla locazione. 
Inoltre cresce la preferenza 
per i proprietari verso gli affitti 
brevi per vacanze. «Meno im-
mobili e più richieste portano 
ad aumenti di prezzo e difficol-
tà nel reperire il prodotto sul 
mercato. Le case di pregio con 
affitti che partono da 900 euro 
mensili ci sono. Le case vacan-

ze, che ora sono regolamentati 
con regole un po’ più chiare, 
tolgono mercato agli affitti 
tradizionali, ma la crescita del-
la richiesta di studenti, lavora-
tori e famiglie acuisce il pro-
blema in città, dove si concen-
tra la maggior parte di richie-
ste».

Possibilità
Nella convinzione che «il pro-
blema sia risolvibile con idee 
giuste, come utilizzare gli im-
mobili grandi per gli studenti e 
quelli vuoti per affitti a medio 
periodo per i lavoratori»  Fi-
maa sta sensibilizzando i pro-
prietari degli appartamenti 
vuoti affinché li mettano a red-
dito, anche perché Lecco città 
ha la possibilità di una cedola-
re secca al 10% , «dato impor-
tantissimo – sottolinea Zam-
baldo - il quale fa sì che i denari 
restino effettivamente attac-
cati all’immobile: il 10% va allo 
Stato, come l’Imu. Inoltre Lec-
co ha una qualità di inquilini 
elevata». 

Circa l’attività verso i clienti 
in agenzia «noi sensibilizzia-
mo anche i proprietari di im-
mobili molto grandi affinché li 
ristrutturino in case per gli 
studenti: un appartamento di 
160 metri quadrati con 5 locali 
più una cucina grande, non in-
frequenti a Lecco, vanno be-
nissimo per gli affitti a studen-
ti e le agenzie sono in grado di 
gestire questa formula».

Canone e tasse

Aumenta
l’utilizzo
della cedolare
secca
Nel corso del 2023 è aumentato 

il numero di contribuenti che 

hanno scelto la cedolare secca 

sugli affitti, regime di tassazio-

ne che sostituisce l’Irpef e le 

relative addizionali, oltre a 

imposte di registro e bollo. La 

tassa piatta, spiega il 

Sole24Ore, è stata scelta da 

2,79 milioni di contribuenti 

(+3% rispetto al 2022) a fronte 

di 3,65 milioni di case locate da 

persone fisiche. L’aliquota 

prevista applicabile in sede di 

tassazione è del 21%, ridotta al 

10% per i contratti a canone 

concordato, che a Lecco costitu-

iscono la metà di quelli sotto-

scritti nel 2023. In Italia l’ali-

quota al 21% totalizza entrate 

per 12,8 miliardi di euro (+7,9%) 

mentre la flat tax del 10% vale 

6,8 miliardi, il 9,8% in più sul 

2022. Un incremento che vero-

similmente proseguirà dal 

momento che una nuova sen-

tenza della Cassazione consente 

di applicare la cedolare secca 

anche ai conduttori che hanno 

partita Iva. M.Del.

con il sistema educativo per 
costruire l’occupabilità delle 
nuove generazioni».

In quest’ottica promossa la 
riforma degli istituti tecnici: 
«Con la riforma del 4+2 (ndr 
quatto anni di superiori e due 
di Its per la specializzazio-
ne»- conclude Monica Poggio 
-e la previsione di professio-
nisti aziendali come docenti, 
le Academy possono così di-
ventare un partner privile-
giato delle scuole. Le imprese 
interessate a sviluppare una 
propria Academy possono 
pertanto trovare buone pra-
tiche a cui ispirarsi per strut-
turarla in base alle proprie fi-
nalità organizzative e di cul-
tura aziendale».

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Università, Ricerca e Capita-
le Umano, Monica Poggio - 
Non sorprende, dunque, che 
le Academy aziendali si stia-
no diffondendo nel nostro 
territorio, sia nelle grandi 
imprese che nelle Pmi». 

La lettura che Assolom-
barda dà a questo fenomeno è 
chiara: «È un segnale di in-
traprendenza finalizzato a 
sviluppare ed aggiornare le 
competenze dei collaborato-
ri che, allo stesso tempo, con-
tribuisce a qualificare il capi-
tale umano del nostro Paese a 
supporto della crescita eco-
nomica. È sotto gli occhi di 
tutti che la rapidità di cam-
biamento delle tecnologie e 
delle competenze richieda 
alle imprese di collaborare 

imprese per ricostruire lo 
stato dell’arte e le prospetti-
ve di evoluzione futura delle 
Academy aziendali. 

«In un mercato del lavoro 
che cambia, l’investimento 
sulle persone, sulle compe-
tenze e sui nuovi modelli ma-
nageriali ed organizzativi è 
fondamentale per la crescita 
del capitale umano all’inter-
no delle aziende - ha dichia-
rato la vicepresidente di As-
solombarda con delega a 

crescente domanda di svilup-
po professionale da parte dei 
collaboratori. 

È attraverso queste lenti 
che Assolombarda ha pre-
sentato, una approfondita ri-
cerca dedicata alle Academy 
aziendali, alla luce della pro-
gressiva diffusione di tali re-
altà tra le aziende associate, 
anche di piccole e medie di-
mensioni. 

La ricerca analizza le 
«buone pratiche» di quindici 

Assolombarda
Cresce la diffusione
dello strumento
contro il mismatch
del mercato del lavoro

Assicurare ai colla-
boratori un aggiornamento 
continuo delle competenze; 
gestire, preservare e tra-
smettere la conoscenza, sia 
esplicita che tacita, delle or-
ganizzazioni; governare la 

Sempre più Academy
«Così più occupazione»

Le academy si moltiplicano

Economia
economialecco@laprovinciaUNICATV.it
Tel. 0341.490.111

economiasondrio@laprovinciaUNICATV.it
Tel. 0342.511.555
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diverse esigenze finanziarie le-
gate a progettualità che abbia-
no impatti positivi sull’ambien-
te), accordo di partecipazione 
Sace per operazioni Export (ha 
l’obiettivo di ampliare l’offerta 
del nostro Servizio Internazio-
nale a supporto della clientela 
che opera con l’estero) 

«La vicinanza ai clienti e la 
sostenibilità sono due pilastri 
del nostro Piano Industriale 
Beyond26 e con queste iniziati-
ve siamo sempre più vicini ai 
nostri clienti per supportarli 
nella loro crescita internazio-
nale e promuovere la sostenibi-
lità ambientale» ha detto Ales-
sandro Decio, ad di Banco De-
sio.

dità e il supporto necessario 
per rendere le aziende italiane 
sempre più sostenibili e com-
petitive sul mercato nazionale 
e internazionale. I nuovi pro-
dotti sono: finanziamento Gre-
en Imprese (finalizzato a speci-
fiche destinazioni d’uso: foto-
voltaico, efficientamento ener-
getico e bio-energia),  finanzia-
mento con garanzia Green di 
Sace (supporta le aziende nelle 

lano ha inoltre siglato un accor-
do di partecipazione con Sace, 
che permette alle aziende 
clienti di condividere quote di 
rischio relative ad operazioni 
collegate ad attività di export.

Banco Desio rafforza così ul-
teriormente il proprio ruolo di 
Banca di prossimità al fianco 
delle aziende nei territori in cui 
opera e conferma l’impegno nel 
mettere a disposizione la liqui-

Credito
I finanziamenti
messi in campo
a vantaggio
delle aziende dei territori

Banco Desio ha da po-
chi giorni avviato il lancio dei 
nuovi prodotti di credito Green 
per le imprese. Il gruppo ban-
cario quotato alla Borsa di Mi-

Banco Desio, prodotti green
Sostegno alle pmi per l’export

Nuovi prodotti per il Banco di Desio

Alimentari e vacanze
i prezzi salgono
Risparmi sul gas

lecco

marta colombo

In provincia di Lecco, 
l’indice generale dei prezzi al 
consumo per l’intera colletti-
vità, a maggio 2024, è cresciuto 
dello 0,9% rispetto allo stesso 
mese dell’anno scorso. 

Una crescita tutto sommato 
contenuta, rispetto a quella ve-
rificatasi invece tra il mese di 
maggio 2023 e quello di mag-
gio 2022, con un incremento 
dell’8,1%. 

Merci e costi
Nello specifico, per quanto ri-
guarda le diverse categorie, 
l’aumento dei prezzi dei pro-
dotti alimentari, sempre tra 
maggio 2024 e maggio 2023, è 
dell’1,8%, mentre per l’abbi-
gliamento del +0,9%; i medici-
nali, in provincia, aumentano 
il loro costo dello 0,7%,  la risto-
razione del 2,6%, le assicura-
zioni dell’11,6%, le calzature 
del 2,4% e i mezzi di trasporto 
fanno segnare un +1,8%. 

Cala invece il prezzo degli 
elettrodomestici, con un -3,8% 
tra maggio 2023 e maggio 
2024, i servizi di comunicazio-
ne, con un -6,7% e l’energia 

Prezzi. A maggio l’andamento calcolato su base annua
segnala un incremento limitato, pari allo 0,9%
Ma il carrello della spesa è più “pesante” rispetto al 2022

elettrica e il gas, con un -23,3%.
Nell’ultimo anno, in genera-

le, le province italiane più col-
pite dal caro vita sono quasi 
tutte realtà territoriali con una 
grande vocazione turistica che 
hanno subito importanti in-
crementi di spesa delle attività 
riconducibili ai servizi ricetti-
vi, di ristorazione e alla perso-
na. 

Un deciso incremento di co-
sto ha interessato anche i tra-
sporti, gli affitti di case/negozi 
e il carrello della spesa. 

La classifica
In testa alla top ten delle più 
care d’Italia, secondo gli ultimi 
dati Istat, un ex aequo. Parma e 
Rimini, infatti, si contendono 
il primato, con un’inflazione 
pari all’1,6%, che si traduce 
nella maggior spesa aggiuntiva 
su base annua equivalente in 
media a 435 euro. Medaglia 
d’argento per Venezia, dove il 
rialzo dei prezzi dell’1,4% de-
termina un incremento di spe-
sa annuo pari a 369 euro a fa-
miglia. 

Medaglia di bronzo per Fi-
renze che con +1,4% ha una 
spesa supplementare pari a 

366 euro annui per una fami-
glia media. Appena fuori dal 
podio Cagliari (+1,5%, pari a 
312 euro), poi Padova (+1,2%, 
+308 euro), Trieste (+1,2%, 
+293 euro), al settimo posto 
Milano ex aequo con Napoli 
+286 euro, poi Verona (+1,1%, 
+283 euro) e Perugia (+1,1%, 
+270 euro). Chiude la top ten 
Roma (+0,9%, +233 euro).

Nella graduatoria delle città 
più virtuose d’Italia, vincono 
tre città che sono in deflazione. 
Al primo posto Aosta, dove la 
deflazione pari a -0,6% si tra-
duce nel maggiore risparmio 
pari per una famiglia media a 
156 euro su base annua. Meda-
glia d’argento per Campobasso 
(-0,5%, -104 euro), seguita da 
Ancona (-0,2%, -44 euro).

L’inflazione è uno degli indi-
catori più importanti per capi-
re lo stato di salute di un’eco-
nomia, perché una sua presen-
za eccessiva contribuisce a 
erodere il potere di acquisto 
dei consumatori, in particola-
re dei percettori di reddito fis-
so. In secondo luogo, perché il 
suo andamento serve a orien-
tare le politiche monetarie del-
le banche centrali.

Frena l’inflazione in Italia
Rimarrà sotto la media Ue

Negli ultimi sette me-
si, il dato dell’inflazione a livel-
lo nazionale è stato ben al di 
sotto della soglia del 2% e, se-
condo la Commissione Euro-
pea, quest’anno dovrebbe atte-
starsi al +1,6%, contro il +5,9% 
registrato nel 2023 e il +8,7% 
del 2022. Il dato di quest’anno, 
inoltre, è nettamente inferiore 
alla media UE che, invece, do-
vrebbe attestarsi al 2,5%. Non 
solo. Tra i 27 paesi che compon-

gono l’Unione Europea solo la 
Finlandia (+1,4%) è destinata a 
ottenere un risultato migliore 
del nostro. Se in Germania l’in-
flazione è destinata a salire del 
2,4%, in Francia del 2,5% e in 
Spagna addirittura del 3,1%. 

Sebbene la crescita dell’in-
flazione stia rallentando, la 
percezione dei consumatori 
italiani è che i prezzi dei beni e 
dei servizi stiano invece salen-
do. In realtà, alcune voci di spe-

sa che incidono in misura im-
portante sul bilancio familiare 
hanno subito delle contrazioni 
significative. Negli ultimi 12 
mesi, ad esempio, i prezzi del-
l’energia elettrica e del gas sono 
scesi rispettivamente del 
29,2% e del 21,6%, rendendo 
così le nostre bollette molto più 
leggere. Anche i biglietti aerei 
hanno registrato una decisa di-
minuzione: quelli internazio-
nali dell’11,8% e quelli naziona-
li del 6,9%. Per contro, è au-
mentato, in particolar modo, il 
prezzo delle patate (+11,9%), i 
pacchetti vacanza nel nostro 
Paese (+17,2%) e l’olio d’oliva 
(+44,3%). M.Col.

Inflazione, il carrello della spesa a Lecco
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Prodotti alimentari

Bevande alcoliche
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Abbigliamento

Calzature

Energia elettrica
e gas
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Medicinali
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Vacanze

Assicurazioni

Ristorazione

Acquisti mezzi di trasporto

Per categoria
Maggio 2024 rispetto a maggio 2023
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Sondrio

Monica bortolotti

Mobilità sostenibile, 
l’Agenzia del trasporto pubbli-
co di Sondrio promuove l’ado-
zione dei mezzi pubblici pun-
tando alla riduzione delle emis-
sioni. Si chiama Vainbus il pro-
getto partito proprio ieri che 
premia l’utilizzo di mezzi alter-
nativi all’auto privata per re-
carsi al lavoro. 

I cittadini che fino all’11 set-
tembre sceglieranno il bus per 
gli spostamenti casa-lavoro po-
tranno infatti convertire in 
“CO2 Coin” l’anidride carboni-
ca risparmiata viaggiando con 
il mezzo pubblico.

 Questa moneta virtuale, svi-
luppata in collaborazione con 
la piattaforma per la mobilità 
sostenibile Wecity, potrà esse-
re utilizzata fino al 31 dicembre 
per scontare l’acquisto di titoli 
di viaggio, incoraggiando così 
l’adozione di mezzi pubblici e la 
riduzione delle emissioni.

«Con Vainbus - spiega Gio-
vanni Gianotti, presidente del-
l’Atpl di Sondrio - intendiamo 
continuare a perseguire gli 
obiettivi che l’Agenzia si prefig-
ge dal 2023, ovvero sensibiliz-
zare all’uso sistematico di mez-
zi alternativi all’auto attraverso 
semplici concetti organizzati-
vi. Siamo fiduciosi che queste 
iniziative, realizzate insieme al 
nostro partner tecnologico 
Wecity, possano contribuire a 
una riduzione dell’uso del mez-
zo motorizzato privato negli 
spostamenti quotidiani a favo-

L’immagine che promuove il progetto Vainbus

Moneta virtuale 
per i mezzi pubblici
Il progetto Vainbus
Trasporti. Disponibili fino a settembre 30 euro al  mese
I “CO2 Coin” si possono convertire in titoli di viaggio
Aderiscono all’iniziativa automobilistica Perego e Stps

re di modalità di trasporto 
orientate alla salvaguardia del-
l’ambiente e allo sviluppo eco-
nomico e qualitativo del terri-
torio, per un benessere colletti-
vo». 

Promuovere il trasporto locale
«In particolare - aggiunge - con 
Vainbus vogliamo promuovere 
la mobilità con il trasporto 
pubblico locale su gomma, su 
cui l’Agenzia ha diretta compe-
tenza e per la quale siamo riu-
sciti ad attivare l’adesione delle 
due principali aziende gestori 
dei servizi di trasporto locale: 
automobolistica Perego ed 
Stps che vantano una flotta di 
mezzi tra le più nuove e pun-
tuali a livello regionale».

Al progetto possono parteci-
pare i lavoratori e gli studenti 
maggiorenni residenti o con di-
mora e sede lavorativa in pro-

vincia di Sondrio.  Gli interessa-
ti possono registrarsi diretta-
mente sull’applicazione Weci-
ty inserendo il codice missione 
presente nel regolamento. Le 
candidature verranno accetta-
te in base all’ordine di registra-
zione per un massimo di 200 
posti disponibili. Ogni parteci-
pante potrà ottenere fino 
a 3.000 CO2 coin (pari a 30 eu-
ro) al mese e fino a 9.000 CO2 
Coin (90 euro) per l’intero pe-
riodo di validità del progetto, da 
spendere nelle biglietterie del-
le aziende per l’acquisto di titoli 
di viaggio settimanali, mensili, 
multicorse e della tipologia 
mensile “Io viaggio ovunque in 
provincia di Sondrio”.

Prosegue anche Omni-bici
L’iniziativa si affianca alla se-
conda edizione di Omni-bici, 
avviata il 26 maggio, volta a ri-
conoscere incentivi economici 
a 300 cittadini che fino al 30 
settembre utilizzeranno la bi-
cicletta per recarsi a scuola o al 
lavoro. «Siamo entusiasti di 
collaborare con l’Atpl di Son-
drio per promuovere un siste-
ma virtuoso di mobilità soste-
nibile e integrata di questo tipo 
- aggiunge Paolo Ferri,  ceodi 
Wecity - Omni-bici e Vainbus 
infatti rappresentano un passo 
in avanti verso una mobilità più 
ecologica ed efficiente e dimo-
strano come sia possibile far 
convivere e integrare più ini-
ziative “green” per un obiettivo 
comune». 

©RIPRODUZIONE RISERVATA All’iniziativa partecipa la società valtellinese Automobilistica Perego

n L’iniziativa 
si affianca 
all’edizione 
di Omni-bici
avviata in maggio

n L’Atpl di Sondrio
«Sensibilizzare 
all’uso sistematico 
di mezzi alternativi 
all’automobile»

2032, essere presenti a questo 
evento di rilevanza interna-
zionale è fondamentale per ri-
manere competitivi e all’avan-
guardia».

Alla fiera partecipano il te-
am commerciale dell’azienda 
di Berbenno e il direttore ge-

nerale di Valtecne, 
tutti pronti a pre-
sentare le ultime 
innovazioni e a di-
scutere delle po-
tenziali collabora-
zioni con i visitato-
ri e gli altri esposi-
tori. 

La partecipazio-
ne a Medteclive 
non è un unicum, 
ma si inserisce nel 
percorso strategico 

di sviluppo del business medi-
cale intrapreso da Valtecne in 
seguito alla quotazione in Bor-
sa del marzo 2023. L’azienda 
ha infatti attivato diverse ini-
ziative per raggiungere nuovi 
potenziali clienti, tra cui il po-
tenziamento della presenza 
su LinkedIn e la partecipazio-
ne a fiere specialistiche di re-
spiro internazionale.
M.Bor.

per presentare le sue ultime 
novità in materia di meccani-
ca di precisione per il medica-
le e in particolare per l’ortope-
dia, con un focus sui nuovi 
strumenti chirurgici per anca, 
ginocchio, spalla, colonna ver-
tebrale e traumatologia.

«La fiera Me-
dteclive - com-
menta  Paolo Mai-
netti, amministra-
tore delegato della 
società che l’anno 
scorso ha festeg-
giato i suoi primi 
40 anni - rappre-
senta un’impor-
tante opportunità 
per Valtecne per 
confrontarsi con i 
leader del settore, 
esplorare le nuove tendenze 
tecnologiche e identificare 
nuove opportunità di busi-
ness». 

«In un mercato in costante 
crescita come quello globale 
del medtech - aggiunge Mai-
netti - stimato tra i 500 e i 600 
miliardi di dollari, e secondo il 
report di Fortune Business In-
sights, con una previsione di 
crescita del 6,3% annuo fino al 

L’esposizione
Da oggi a giovedì
la società di Berbenno
sarà a Stoccarda
con il gotha del settore

Meccanica di preci-
sione per l’ortopedia, Valtecne 
alla fiera Medteclive 2024 di 
Stoccarda con le sue soluzioni 
innovative. C’è anche la socie-
tà di Berbenno che opera nel 
settore della meccanica di alta 
precisione per dispositivi me-
dicali e applicazioni industria-
li nei padiglioni della fiera lea-
der in Europa dedicata allo 
sviluppo e alla produzione di 
tecnologie medicali, in pro-
gramma da oggi a giovedì.

Un palcoscenico importan-
te per la Valtecne, realtà in 
grande crescita nel panorama 
nazionale e internazionale,  

Valtecne alla fiera Medteclive 2024
Meccanica di precisione in crescita

La sede di Berbenno di Valtellina della Valtecne

Paolo Mainetti 
ad di Valtecne
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Ecco il Lecco Film Fest
Una parata di stelle
per “Signora libertà”

Da sinistra, al tavolo: Davide Milani, Marco Campanari e Angela D’Arrigo  

«Non so cosa mi 
aspetta a Roma, per ora sono 
consapevole di quello che la-
scio. Mi consola il fatto che in-
sieme abbiamo avviato dei 
processi e questi rimangono». 

Così si è espresso don Davi-
de Milani alla conferenza 
stampa di presentazione del 
Lecco Film Fest. Da sabato 

scorso, giorno in cui è stato an-
nunciata la sua nuova nomina 
in Vaticano e quindi la sua par-
tenza da Lecco, il nostro pre-
vosto non aveva parlato.

 Ieri mattina non ha potuto 
stare in silenzio perché tutte le 
autorità presenti alla confe-
renza stampa si sono rivolte a 
lui innanzitutto per ringra-

ziarlo. «Ricordo solo – ha pre-
cisato il sindaco di Lecco 
Mauro Gattinoni – che que-
sto festival del cinema è nato 
in una città che non aveva sale 
cinematografiche. Per questo 
ringrazio don Davide perché 
in questi anni è stata la co-
scienza critica della nostra cit-
tà». 

Rifacendosi al tema di que-
sta quinta edizione del Lecco 
Film Fest, il sottosegretario 
regionale Mauro Piazza ha 
aggiunto: «Don Davide ci ha 
abituato a una signora libertà 
che è quella del fare. Il monito 
che ci viene da questi anni è 
proprio quello di non avere pa-
ura di frequentare la libertà». 

Tutti, dalla presidente della 

Provincia Alessandra Hof-
mann, alla presidente della 
Fondazione comunitaria del 
Lecchese, Maria Grazia 
Nasazzi, al presidente della 
Camera di Commercio Ezio 
Vergani sino a Dario Bolis 
della Fondazione Cariplo han-
no fatto i loro complimenti a 
don Davide. 

In particolare il prefetto di 
Lecco, Sergio Pomponio, ha 
voluto sottolineare come ci sia 
un solo modo per ringraziare 
veramente il prevosto: «Il ter-
ritorio deve continuare l’ope-
rato di don Davide, non si deve 
sedere. Occorre proseguire 
quello che lui ha cominciato».  
Infine, ha preso la parola don 
Davide: «C’è un vantaggio in 

questo clima da funerale ed è 
che posso sentire quello che 
dite. Quello che mi sta succe-
dendo è una cosa che non ho 
chiesto. Ho cercato di far capi-
re che la mia dimensione è 
questa, che c’è ancora tanto da 
fare e speravo di poter rimane-
re per i nove anni del mio man-
dato. Invece, dopo soli sei anni 
devo andare via. Voglio preci-
sare che qui a Lecco non sono 
venuto a portare un bel niente 
e invece porto via tantissimo 
grazie a tutti voi, che mi avete 
fatto crescere. Il progetto del 
Lecco Film Fest rimane, anche 
perché è andato oltre l’idea 
iniziale. Sono sicuro che que-
sto processo, come gli altri, an-
drà avanti». G.Col.Monsignor Davide Milani 

Gianfranco colombo

La quinta edizione del 
Lecco Film Fest, realizzato da 
Fondazione Ente dello Spetta-
colo e promosso da Confindu-
stria Lecco e Sondrio, si annun-
cia come quella della maturità 
acquisita. 

Il festival si prende un’intera 
settimana, dal 1° al 7 luglio, e ve-
drà la presenza di registi, attori e 
personaggi della cultura nazio-
nale. Tra questi citiamo Mar-
gherita Buy, Giacomo Poret-
ti, Alice Rohrwacher, Barba-
ra Ronchi, Riccardo Milani, 
Vinicio Marchioni e Luciano 
Fontana direttore del Corriere 
della Sera. Sono solo alcuni dei 
cinquanta ospiti che arriveran-
no in città per dare corpo agli ol-
tre 34 eventi e alle sedici proie-
zioni cinematografiche.

Al centro dell’attenzione
Insomma, anche quest’anno 
Lecco sarà al centro dell’atten-
zione nazionale per un evento 
che non è solo una sfilata di star, 
ma una riflessione profonda, at-
traverso proiezioni e dibattiti, 
sul tema di questa edizione: “Si-
gnora libertà”. 

Alla conferenza stampa, te-

La kermesse. Una settimana di cinema dal 1° luglio
Tra gli ospiti attesi Poretti, Buy e Rohrwacher
Al regista  Riccardo Milani il premio Plinio Agostoni

nutasi nella sede di Confindu-
stria Lecco Sondrio, erano pre-
senti numerose autorità, i part-
ners della manifestazione e Ve-
lasco Vitali, autore del manife-
sto del festival.

Dopo i saluti di Marco Cam-
panari, presidente di Confin-
dustria Lecco Sondrio, che ha 
voluto sottolineare l’importan-
za del tema di quest’anno e delle 
mille declinazioni a cui si presta, 
è intervenuto don Davide Mi-
lani: «Con l’edizione 2024 del 
Lecco Film Fest vogliamo esplo-
rare la dimensione della libertà 
Quella che proponiamo non 
punta all’autodeterminazione. 
Guardiamo invece alla libertà 
come tessera di un mosaico, co-
me il particolare che vive dentro 
un insieme. In questo senso va 
sottolineata la ricchezza del vo-
lontariato. L’asino che vola del 
manifesto creato da Velasco 
guarda in alto, anche noi do-
vremmo imparare e guardare in 
alto, verso lo stesso punto sia pur 
con occhi diversi». 

Angela D’Arrigo, la coordi-
natrice del festival, ha poi pre-
sentato i vari appuntamenti di 
questa settimana ed ha sottoli-
neato l’importanza delle inizia-

tive rivolte ai giovani e la fonda-
mentale presenza degli oltre 
cento volontari che saranno il 
punto di riferimento dell’even-
to. 

Si parte lunedì 1° luglio con la 
proiezione al Cinema Nuovo 
Aquilone del film di Robert 
Bresson “Un condannato a 
morte è fuggito”. Ad introdurlo e 
commentarlo sarà Giacomo Po-
retti.  Rilevante sarà anche l’in-
trospettiva dedicata ai film di 
Alice  Rohrwacher. Ne sarà pro-
iettato uno al giorno e alla regi-
sta sarà anche consegnato il Pre-
mio Lucia. 

Alla memoria
Mercoledì 3 luglio al regista Ric-
cardo Milani, per il film “Un 
mondo a parte”, sarà consegna-
to il premio alla memoria di Pli-
nio Agostoni. Sarà anche pro-
iettato “20 days in Mariupol” di 
Mstyslav Chernov, vincitore del 
Premio Oscar per il miglior do-
cumentario 2024. Il 25 giugno, 
nel cortile della Canonica, sarà 
inaugurata una mostra intera-
mente dedicata a Marcello Ma-
stroianni in occasione del cen-
tenario della nascita.

©RIPRODUZIONE RISERVATA Giacomo Poretti Margherita Buy 

Il prevosto ai saluti:
«Ciò che è stato creato
saprà continuare»

Alice Rohrwacher

13:00L’INFORMAZIONE

OGGIinTV 
19:30 21:00L'INTERVISTA PRIMA SERATA

L’informazione in 
diretta a cura 

della redazione di 
Unica Tv, con  
i telegiornali  

su Lecco e Sondrio 
in onda oggi alle 

13 e alle 19.  
In replica un’ora 

dopo, alle 14 e alle 
20, poi alle 23  

e a mezzanotte

IL TELEGIORNALE

Intervista a Maria 
Grazia Zanetti  

dell’associazione  
Les Cultures di Lecco. 

In onda alle 19.30,  
in replica alle 20.30, 

23.30 e 00.30

FOCUS TALK SHOW
La serie di Unica TV 

sulle donne  
che hanno fatto  

la storia. 
Protagonista della 

puntata  
Rosa Genoni, 

artefice della moda 
made in Italy.  

In onda alle 21.00

PIONIERE

 in streaming su laprovinciaunicatv.it  

19:00

CANALE 75
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Lecco Film Fest: l’unanime attestato di stima
a monsignor Milani

Tempo di lettura: 4 minuti

La notizia del nuovo incarico a Roma del prevosto ha

colto tutti di sorpresa

“Non hai avuto paura e hai promosso la cultura sotto tanti aspetti”.
“Con le tue iniziative sei stato coscienza critica attuale”

LECCO – La presentazione del Lecco Film Fest, oggi, è stata anche l’occasione per tributare un primo

saluto a monsignor Davide Milani, prevosto di Lecco da 6 anni, che da settembre assumerà l’incarico di

Segretario generale della Fondazione Pontificia Gravissimum Educationis e di Officiale del dicastero della

cultura e dell’educazione della Santa Sede di cui Prefetto è il Cardinale Josè Tolentino de Mendonca.

La scintilla originaria del Lecco Film Fest viene proprio da don Milani che, in poco tempo, ha creato e

portato avanti numerose iniziative culturali sul territorio (tra cui Capolavoro per Lecco e la riapertura del

nuovo cinema Aquilone): “La dimensione che sento è ancora quella di pastore in mezzo alle gente, perciò

ho anche provato a resistere a questa proposta. Il mio stato d’animo, al momento, è di colui che vedo

solamente ciò che è chiamato a lasciare. Mi sarebbe piaciuto terminare il mandato di 9 anni”.

Di  Marco Milani  - 17/06/2024

Monsignor Davide Milani, anima del Lecco Film Fest

https://lecconotizie.com/cultura/lecco-cultura/il-lecco-film-fest-diventa-grande-una-settimana-di-eventi-allinsegna-di-signora-liberta/
https://lecconotizie.com/author/marco-milani/
https://lecconotizie.com/wp-content/uploads/2024/06/Lecco_Film_Fest_2024_presentazione_20240617_9-1.jpg
https://lecconotizie.com/wp-content/uploads/2024/06/Lecco_Film_Fest_2024_presentazione_20240617_9-1.jpg


“Lecco è una terra dove si possono fare cose grandi – ha continuato il prevosto -. Io non sono venuto a

portare niente a Lecco, se qualche pregio ce l’ho è per la formazione che mi avete dato in questi anni. Mi

porto via da Lecco molto. Il Lecco Film Fest, invece, è qualcosa che c’è e rimane: dopo l’intuizione iniziale è

andato molto oltre e non si può prendere il merito di tutto quello che è venuto dopo quell’intuizione”.

Il sindaco Mauro Gattinoni

“Ringrazio tutti coloro che hanno collaborato al festival e ringrazio il motore che è don Davide anche se

oggi abbiamo un sentimento di gratitudine misto a un magone. Con le tue iniziative sei stato coscienza

critica attuale – ha detto il sindaco di Lecco Mauro Gattinoni -. Il seme è stato messo e credo ora sia

destinato a crescere”.

Anche Mauro Piazza, sottosegretario di Regione Lombardia, ente che sostiene il festival, è intervenuto alla

presentazione: “In questi anni ci hai abituato alla libertà del fare, del provarci, del mostrare che si può. Ci

hai fatto vedere che non bisogna aver paura di esercitare la propria libertà ma bisogna assumersene le

responsabilità. Anche per questo la regione ha creduto fin dal primo momento nel Lecco Film Fest”.



La presidente della Provincia di Lecco Alessandra Hofmann

“Se da un lato siamo felici per don Davide a cui è stato affidato un incarico di prestigio, dall’altro, un po’

egoisticamente, siamo tristi per il nostro territorio – ha detto la presidente della Provincia di Lecco

Alessandra Hofmann -. Don Davide non ha avuto paura e ha promosso la cultura sotto tanti aspetti. Il

nostro impegno deve essere quello di lavorare in questo solco e non aver paura di promuovere la bellezza”.

Ezio Vergani, presidente della Camera di Commercio Como Lecco

Ezio Vergani, presidente della Camera di Commercio Como Lecco, ha sottolineato come anche in futuro è

necessario guardare a queste nuove iniziative che possono dare continuità al lavoro che viene svolto.

Anche la presidente della Fondazione Comunitaria del Lecchese Maria Grazia Nasazzi, salutando don

Davide, ha ricordato come il festival sia diventato parte della tradizione del territorio e come la libertà sia

un concetto a cui bisogna sempre tendere anche nell’arte.



Il Prefetto di Lecco Sergio Pomponio

“Il valore dell’umanità si perpetua attraverso altri uomini – ha detto il Prefetto di Lecco Sergio Pomponio -.

E’ necessario che il territorio faccia tesoro dell’esperienza che lascia don Davide. Sicuramente il modo

migliore per ringraziarlo è quello di migliorare quello che lui sta facendo”.

Don Milani e Marco Campanari, presidente di Confindustria Lecco Sondrio

L’ultima parola l’ha avuto il presidente di Confindustria Marco Campanari che si è congratulato con don

Davide per la posizione di prestigio che è stato chiamato a ricoprire a Roma: “Sono convinto che

monsignor Milani sarà capace di mantenere un rapporto solido con il nostro territorio”.

 

 


